

# *Brigade Henry Reeve: des défenseurs de la vie et de la paix*

---



Par María Josefina Arce

Les coopérants cubains de la santé ont laissé une empreinte ineffaçable dans plusieurs pays du monde. Grâce à leur travail dévoué là où on a besoin d'eux, au milieu des situations dramatiques, ils ont sauvé la vie d'innombrables personnes et redonné l'espoir à de nombreuses autres.

Depuis sa naissance en 2005, à l'initiative du leader historique de la révolution cubaine, Fidel Castro, la Brigade Internationale de Médecins cubains spécialisés en situations de désastres et de graves épidémies Henry Reeve, a écrit de véritables pages de dignité, d'amour et de dévouement.

En 2005, cette brigade a soigné des milliers de Pakistanais victimes du tremblement de terre au mois d'octobre et des sinistrés de la saison des cyclones en Amérique centrale.

Des spécialistes de cette brigade sont restés au Chili durant 8 mois, après le séisme de 2010. Ils étaient arrivés quelques heures à peine après la demande d'aide médicale présentée par le gouvernement chilien.

Les coopérants cubains ont été les premiers à être arrivés et les derniers à quitter le Chili. Ils ont laissé derrière eux, l'amour d'un peuple qui leur était reconnaissant de leur dévouement sans limite et qui ne

voulait pas les voir partir.

En Haïti ils ont livré une véritable bataille, tout d'abord après le fort tremblement de terre de 2010 qui a causé 300 000 morts, puis, contre l'épidémie de choléra.

À l'heure actuelle plus de 250 professionnels cubains de la santé se trouvent en Afrique de l'Ouest luttant contre l'Ebola, une maladie qui a coûté la vie à plus de 8 000 personnes.

Ces scènes se répètent quotidiennement dans plusieurs parties du monde et bien que durant des années, elles aient été ignorées ou passées sous silence, la grandeur du peuple et de la Révolution cubaine est reconnue par de nombreuses personnes dans le monde.

C'est ainsi que la décision à l'unanimité de la Conférence annuelle des syndicalistes norvégiens, de proposer comme candidate au Prix Nobel de la Paix 2015, la Brigade Internationale de Médecins cubains spécialisés en situations de désastres et de graves épidémies, Henry Reeve, n'a étonné personne.

L'ambassadrice de Cuba en Suisse, María Esther Fiffe, a signalé que ces praticiens sauvent des vies, portent secours à des millions de personnes affectées dans le monde par les épidémies et des désastres.

Le courage et les sacrifices des médecins qui affrontent l'ébola en Afrique de l'Ouest, dont la majorité sont Cubains, leur ont valu d'être choisis par la revue *Time* comme les personnages de l'année 2014.

Cuba a été le premier pays à répondre à l'appel urgent de l'ONU et de l'OMS pour aider à combattre ce fléau.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/46195-brigade-henry-reeve-des-defenseurs-de-la-vie-et-de-la-paix>



**Radio Habana Cuba**